
LegislativoBOLETIM

CÂMARA MUNICIPAL DE TAUBATÉ

Stockphotos

PRESTAÇÃO DE CONTAS

Saúde apresenta ações realizadas 
no fim do ano passado

ORÇAMENTO

Prefeitura supera arrecadação 
estimada para 2022

Nº 1517
3.3.2023



Câmara Municipal de Taubaté, 3.3.2023 - Boletim Legislativo nº 1517

SESSÃO

2

A discussão do projeto de lei ordinária 12/2022, 
que institui o programa Solo Batido, foi adiada na 
sessão de terça-feira, 28, diante da apresentação de 
emendas, que requerem tempo regimental para 
avaliação das comissões da Câmara de Taubaté. 

A proposta tem autoria do prefeito. Ele justifica 
que “as alterações pretendidas explicitam as con-
dições de acesso às propriedades por meio de es-
tradas e servidões não formais, dando ênfase ao 
atendimento de solicitações que viabilizarão pron-
tamente o escoamento da produção rural, seja 
agrícola ou pecuária, ao turismo rural, ao trans-
porte escolar municipal e transporte de pacientes 
com necessidades especiais”.

O Programa Solo Batido compreende ações 
como: tapamento de buracos, limpeza de drenos 
e vazadouros, contenção de erosões por bar-
reiras físicas, construção de bacias de retenção 
de águas pluviais, limpeza e capina às margens 
das estradas rurais, colocação de marcos de aci-
dentes geográficos e naturais, abertura de san-
gras, camaleão (desvio), cascalhamento do leito 

Discussão do Programa Solo 
Batido é adiada

carroçável, construção de gale-
rias, limpeza de valas, reforma 
de pontes e mata-burros.

O programa Solo Batido foi 
instituído em 2009 em Taubaté 
por lei de autoria do então vere-
ador Bilili de Angelis. Em 2018, 
sob argumento de que a pro-
posta deveria ser de iniciativa 
do Poder Executivo, foi tema de 
novo projeto, apresentado pelo 
ex-prefeito Ortiz Junior.

De acordo com parecer téc-
nico da Diretoria Legislativa, 
uma diferença entre o texto em 
vigência e o projeto atual é a in-
clusão da finalidade de existir do 
programa Solo Batido, que está 
agora declarada no escoamento 
da produção rural, seja agrícola 
ou pecuária, no turismo rural, 
no transporte escolar municipal 

e no transporte de pacientes 
com necessidades especiais 
atendidos pela municipalidade.

A segunda diferença é a in-
clusão do limite territorial até o 
qual a manutenção da estrada 
municipal e de servidão poderá 
ser realizada. Agora, o limite se 
estende até a divisa da proprie-
dade, seja ela urbana ou rural, na 
porteira ou portão de entrada.

Denominação
A pedido do vereador Bo-

anerge (PDT), foi adiada por duas 
sessões a discussão do projeto de 
lei ordinária 114/2022, de autoria 
dele, que denomina José Messias 
Pereira a estrada rural onde está 
localizada a Fazenda Luiz Bento, 
no bairro Sete Voltas.

Eduarda Souza

Elisa Representa 
Taubaté, 
Alberto Barreto 
e Vivi da Rádio 
durante a 83ª 
sessão
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 Após pedido de vista pelo vereador Moises 
Luciano Pirulito (PL), o projeto de lei ordinária 
2/2020, que cria o Diário Oficial Eletrônico do Mu-
nicípio de Taubaté, foi retirado da pauta da sessão 
de terça-feira, 28.

A proposta tem autoria do prefeito José Saud 
(MDB) e estabelece o meio eletrônico de comu-
nicação, publicidade e divulgação dos atos do 
Poder Executivo. Define que o Diário poderá ser 
publicado no site da Prefeitura e substituirá a pu-
blicação impressa. A publicação será feita de se-
gunda a sexta-feira, exceto em feriados ou dias em 
que não houver expediente na Prefeitura.

Vale ressaltar que, em dezembro de 2022, a Pre-
feitura publicou um decreto instituindo o Diário 
Eletrônico no município, e desde então as publica-
ções já têm sido feitas na internet.

PEDIDO DE VISTA TIRA DA 
PAUTA PROJETO QUE CRIA 
DIÁRIO OFICIAL ELETRÔNICO

A Câmara de Taubaté vai co-
memorar o Dia Internacional da 
Mulher com solenidade na quar-
ta-feira, 8, a partir das 14h30, 
data em que serão homenage-
adas Ana Lucia dos Santos, Leila 
de Almeida Ramos e Maria Apa-
recida Alves Ribeiro Lemes. 
Para a saudação oficial em nome 
do Legislativo, usará da palavra 
a vereadora Elisa Representa 
Taubaté (Cidadania).

A agenda da semana conta 

Semana terá homenagem ao Dia da 
Mulher e três audiências públicas

ainda com três audiências pú-
blicas, a primeira delas na se-
gunda-feira, 6, a partir das 14h, 
sobre o processo do Sistema Mu-
nicipal de Bolsas de Estudo (Si-
mube) deste ano, por iniciativa 
do vereador Douglas Carbonne 
(Republicanos), autor do reque-
rimento de convocação 13/2023.

Na quinta-feira, 9, também a 
partir das 14h, o tema é o Resi-
dencial Vale dos Bandeirantes. 
Os autores do requerimento de 

convocação 331/2023 são os vereadores Moises Lu-
ciano Pirulito (PL) e Vivi da Rádio (Republicanos).

Na sexta-feira, 10, a partir das 9h, a audiência 
pública vai debater a saúde mental no município, 
por iniciativa do vereador Serginho (Progres-
sistas), autor do requerimento 139/2023.

Vale lembrar que na terça-feira, 7, a partir das 
16h, tem a sessão ordinária para a votação de re-
querimentos e projetos da Ordem do Dia.

Os eventos são abertos ao público e transmi-
tidos ao vivo pela TV Câmara Taubaté no canal 
aberto 4.2, Claro TV canal 4, site, Facebook e You-
tube (pesquise por tvctaubate).

Lincoln Santiago
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A Lei Orçamentária Anual  de 
2022 de Taubaté previa a arre-
cadação de R$1,3 bilhão e, con-
sequentemente, despesas em 
igual valor.

Durante apresentação reali-
zada em audiência pública na 
Câmara Municipal na segunda-
-feira, 27, os números demons-
trados pela Prefeitura apon-
taram que a receita de 2022 
fechou em R$1.337.817.328, o 
que representa 0,6% a mais do 
que o estimado.

Presidida pelo vereador João 
Henrique Dentinho (União), a 
audiência contemplou a apre-
sentação do cumprimento das 
metas fiscais dos quatro últimos 
meses de 2022 pela Secretaria de 
Finanças e fez o fechamento das 
contas do ano.

Apesar da superação da re-
ceita do ano, durante o quadri-
mestre em questão a arreca-

Prefeitura supera arrecadação 
estimada para 2022

dação ficou abaixo do esperado 
para o período – atingiu R$421,6 
milhões, dos R$443 milhões es-
timados. Já as despesas no qua-
drimestre ficaram em R$518 mi-
lhões, mas no ano fecharam em 
R$1.318.816.209, abaixo do total 
estimado para 2022.

O diretor de Finanças, Marco 
Antônio Campos, chamou 
atenção para o pagamento ex-
pressivo de restos a pagar. Em 
2021, quando o governo co-
meçou, havia R$293 milhões a 
serem pagos. Destes, R$91 mi-
lhões foram cancelados, sendo 
a maior parte, R$78 milhões, re-
ferentes ao Instituto de Previ-
dência, que deixou de ser “restos 
a pagar” e transformou-se em 
“dívida”. Até o fim de 2022, foram 
pagos R$177 milhões e para 2023 
ficaram R$25 milhões.

“Os restos a pagar são o calca-
nhar de Aquiles não só da Prefei-

tura de Taubaté, mas de todos os municípios. Não 
podemos esquecer que financeiro é diferente de 
orçamentário. Uma coisa é ter superávit orçamen-
tário e outra, financeiro. Não é igual por causa dos 
restos a pagar, que não entram no resultado orça-
mentário. É isso que acaba dando problemas, e 
a população reclama: ‘mas o município não con-
segue investir nisso ou naquilo’. É lógico, estando 
com os restos a pagar gigantes!”, explicou o diretor.

Os números referentes às Secretarias de Edu-
cação e de Saúde também foram destacados na 
prestação de contas. O limite mínimo constitu-
cional de 25% estipulado para a educação foi su-
perado pela Prefeitura, que destinou 26,42% do 
orçamento de 2022 para a pasta. À saúde, pela 
Constituição Federal, devem ser destinados ao 
menos 15%, índice que ficou em 32,37%.

O gasto com pessoal, que não pode ultrapassar 
54% do orçamento, ficou em 48%, abaixo também 
do índice prudencial, de 51%.

Os vereadores Elisa Representa Taubaté (Cida-
dania), Jessé Silva e Moises Luciano Pirulito, do PL, 
Marcelo Macedo (MDB) e Serginho (Progressistas) 
participaram da audiência. O vídeo está disponível 
no canal da TV Câmara Taubaté  no Youtube.

 Lucas Paolicchi

Vereadores 
acompanham 
apresentação 
da contadora 
Isabelle 
Campos; 
Dentinho 
preside Mesa
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Representantes da Secretaria 
de Saúde apresentaram aos ve-
readores as ações realizadas nos 
quatro meses finais de 2022. O 
detalhamento ocorreu em audi-
ência no dia 27, coordenada pelo 
vereador Diego Fonseca (PSDB).

O secretário de Saúde, Mário 
Peloggia, agradeceu aos vere-
adores pelas emendas imposi-
tivas enviadas junto com o orça-
mento de 2023, cerca de R$8,7 
milhões, e explicou como esta 
verba foi aplicada. 

“Quero agradecer por todo 
esse apoio, esse trabalho que re-
alizamos em 2022, tudo o que 
está sendo disponibilizado por 
emendas nas UBSs Indepen-
dência, Mourisco, Gurilândia, 
locais que ainda precisam de 
melhorias nas estruturas físicas 

SAÚDE APRESENTA AÇÕES 
REALIZADAS NO FIM DE 2022

para o acolhimento cada vez 
melhor dos pacientes que fazem 
uso das nossas unidades”, disse.

O secretário fez um compa-
rativo do número de atendi-
mentos na Unidade de Pronto 
Atendimento Central (71.449 
em 2020, 65.155 em 2021 e 
102.917 em 2022); San Marino 
(112.368, 111.269 e 139.649), 
Santa Helena (73.000, 82.896 e 
127.574) e Cecap (57.171, 63.390 
e 88.865), além do Hospital Mu-
nicipal Universitário (15.417, 
25.582 e 40.274). 

Segundo ele, esse número 
elevado se deve ao cenário pós-
-pandemia aliado a outros fa-
tores, como desemprego e perda 
de convênio médico, o que im-
pactou sobremaneira o sistema 
público de saúde.

Questionado pelo vereador Diego Fonseca 
sobre a falta de medicamento na UPA Santa He-
lena, Peloggia afirmou que a situação será solucio-
nada e combinou com o vereador uma visita à uni-
dade em 15 dias. 

O vereador Moises Luciano Pirulito (PL) cobrou 
informações sobre a falta de repasses à organi-
zação social que administra a UPA San Marino, e a 
chefe de divisão da contabilidade, Luciana Gobbo, 
disse que o pagamento relativo a dezembro foi feito 
em janeiro deste ano. Ela garantiu que atualmente 
a Prefeitura está com “todas as contas pagas”. 

Gestora de Atenção à Saúde, Estella Machado 
informou que a cidade deve obrigatoriamente 
aplicar 15% da receita em ações na saúde, o que 
corresponderia a R$38,8 milhões em 2022. No en-
tanto, Taubaté superou esse índice e alcançou 
R$99 milhões de recursos na área.

Participaram da audiência Alberto Barreto 
(PRTB), Elisa Representa Taubaté (Cidadania), 
Jessé Silva (PL), Marcelo Macedo (MDB), Professor 
Edson (PSD) e Serginho (Progressistas). 

 Almerinda Pietra

Luciana Gobbo, 
Mário Peloggia, 
Diego Fonseca e 
Mário Romero
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Elogio

Reclamação

Denúncia

Solicitação

A gente quer 
conversar com você.

Entre em contato com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br

(12) 3625-9526
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O tema escolhido pela igreja 
católica para a Campanha da 
Fraternidade deste ano, “Frater-
nidade e fome”, é uma questão 
urgente. De acordo com o 2º Vi-
gisan – Inquérito Nacional sobre 
Insegurança Alimentar no con-
texto da pandemia da covid-19 
no Brasil, publicado em 2022, 33 
milhões de brasileiros não conse-
guem se alimentar e mais da me-
tade da população, 125,2 milhões 
de pessoas, vive com algum grau 
de insegurança alimentar. 

Esse debate ganhou con-
tornos durante a conferência te-
mática na Câmara de Taubaté, 
no dia 1º, coordenada pelo ve-
reador João Henrique Dentinho 
(União). “Que seja uma Cam-
panha da Fraternidade de matar 
a fome enquanto promoção, 
e não enquanto assistencia-
lismo eterno. O assistencialismo 
eterno não tira a dignidade de 
alguém, mas alimenta a indig-
nidade, a gente torna a pessoa 
indigna de tirar o próprio sus-
tento, sendo que, muitas vezes, 
ela tem poder e capacidade, mas 
não teve alguém que conduziu 
para que buscasse a dignidade.”

Orador convidado para dis-
correr sobre o tema, o padre 
José Amarildo Rangel Junior 
disse que, em 50 anos, esta é a 
primeira vez que a Campanha 
traz esse assunto como refe-
rência para uma ação concreta, 
e classificou a fome como “uma 
tragédia, um escândalo e uma 

“Fraternidade e fome” 
é tema debatido em 
conferência na Câmara

vergonha”. Entre as causas, ele citou a estrutura 
fundiária brasileira, as “perversas” políticas agrí-
cola e salarial, o desemprego e o subemprego, 
além de “comportamentos morais lamentáveis”. 

“A Campanha quer sensibilizar a sociedade e a 
igreja para enfrentarem o flagelo da fome sofrido 
por uma multidão de irmãos e irmãs, por meio de 
compromissos que transformem essa realidade a 
partir do evangelho de Jesus”, afirmou o padre.

O 2º vice-presidente do conselho joseense da 
Sociedade São Vicente de Paulo, Danilo Elvis Pe-
çanha Antunes, explicou que mais de três mil pes-
soas são assistidas pela entidade e pediu o apoio 
dos vereadores, por meio de emendas impositivas 
ao orçamento municipal. “Olhem para as causas 
que nos apoiam, contribuam, vocês têm emendas 
que podem ser destinadas para as nossas institui-
ções de permanência para idosos. Não é fácil ser 
vicentino, é um dom, é Deus quem chama, porque 
a conta não fecha só vendendo salgadinho em 

festa”, disse Danilo.
Autora do decreto legislativo 

que institui a conferência, a ex-
-vereadora Celinha Marques, 
que é professora, disse ser ne-
cessário preparar as crianças e 
os jovens para a mentalidade de 
acolhimento. Ela lamentou que, 
infelizmente, muitas famílias 
deixam de doar alimentos que 
têm em casa e acabam jogando 
no lixo após o vencimento do 
prazo de validade.

Participaram da reunião os 
vereadores Elisa Representa 
Taubaté (Cidadania), Marcelo 
Macedo (MDB) e Serginho (Pro-
gressistas). Você pode assistir 
ao vídeo no canal da TV Câmara 
Taubaté no Youtube.

Fernanda Maria

Paulo 
Alexandre, 
Padre José 
Amarildo Junior, 
João Henrique 
Dentinho, 
Celinha Marques 
e Danilo Elvis
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A solenidade realizada na Câmara de Taubaté 
no dia 2 celebrou os esportistas e atletas amadores 
da cidade, em virtude dos dias dedicados a essas 
duas categorias. O evento foi conduzido pelo vere-
ador Paulo Miranda (MDB).

O vereador Jessé Silva (PL) dedicou a home-
nagem aos esportistas Augusto Ambrogi Sobrinho, 
Cristiano do Prado Cursino e Loris Turrini. “A 
gente tem gratidão por tudo o que o esporte pro-
porciona para Taubaté, levando seu nome para o 
estado, Brasil e para o mundo. Nós somos uma ci-
dade esportiva, título no qual a cidade toda tem a 
sua participação”, afirmou o parlamentar.

Augusto Ambrogi iniciou a carreira profissional 
como gerente do Esporte Clube Taubaté em 2010. 
Treinador licenciado pela Confederação Brasileira 
de Futebol, teve passagens por clubes como Man-
thiqueira, Operário da Várzea Grande e Flamengo 
de Guarulhos, time em que se encontra atual-

Câmara de Taubaté celebra 
esportistas e atletas amadores

mente. “É um prazer enorme receber essa home-
nagem. Recebo com o coração cheio de alegria”, 
agradeceu Augusto.

Cristiano Cursino é paratleta do Programa Es-
porte para Todos. Tetraplégico após um acidente 
em 1993, iniciou no atletismo em 2012 e passou 
pela natação e pela bocha olímpica, modalidade à 
qual se dedica até hoje.

“Agradeço primeiramente a Deus, por estar 
vivo, e segundo a minha esposa, Claudia, que 
me acompanha sempre na caminhada. Gratidão 
sempre”, disse.

Loris Turrini já praticou futebol, ciclismo, alpi-
nismo e patinação, integrou diretorias de clubes 
desportivos da Willys Overland e Ford, Esporte 
Clube Taubaté, Panathlon Club e Taubaté Country 
Club. Idealizou o Gemellaggio, clube irmão daquele 
existente em sua terra natal, Carrara, na Itália, li-
gando ambos por atividades afins. 

Julia Mathias

Vereadores 
Serginho, Paulo 
Miranda e 
Jessé Silva com  
homenageados
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“Quero agradecer imensamente esse momen-
toimportante que me fez reencontrar grandes 
amigos com quem passei os melhores momentos 
da minha vida no esporte. Muito obrigado”, de-
clarou Loris Turrini, emocionado.

Amadores
O vereador Serginho (Progressistas) homena-

geou os atletas amadores da cidade,  Alex Junior 
Conceição, Anderson de Jesus da Silva, Daniel 
Lobato, Nelson Angelo de Miranda, Ronaldo Na-
zareno de Carvalho e Ulisses Andrade. 

“A história do esporte amador em Taubaté é 
formada por um elenco muito rico, pessoas que 
fazem o esporte acontecer. A homenagem é o re-
conhecimento que vocês recebem do povo, das 
crianças a quem doaram suas vidas; dos jovens, 
onde suas ações refletem; dos pais, agradecidos 
por suas atitudes”, afirmou o vereador.

Alex Junior iniciou a trajetória no futebol aos 12 
anos, no time mirim do União Operária. Teve pas-
sagens pelo Palmeiras, Corinthians e Taubaté. Foi 
campeão pelo sub-20 pelo time do Garrafão, e em 
1998 pelo Taubaté. É integrante do time da Saba-
deira e, em 2022, foi campeão da Copa Ouro como 
técnico do Treze de Maio. 

“Tem muito mais gente merecedora desta ho-
menagem também. É muito gratificante rece-
bê-la”, disse Alex.

Anderson de Jesus jogava bola desde criança, 
mas foi em 2014 que entrou para o esporte amador, 
jogando pela equipe do Cecap, onde permaneceu 
por dois anos. 

Depois disso seguiu para o Parque São Luís, 
ambos na segunda divisão. “Tenho muito a agra-
decer a Deus por me dar, saúde, ética, compro-

Rúbia do Amaral

metimento, atitude e responsa-
bilidade. Estou muito orgulhoso 
por representar os técnicos de 
Taubaté nessa homenagem.” 

Daniel Lobato é tricampeão 
do “Veteranos de 50”, nos anos 
de 2017, 2018 e 2022, e bicam-
peão do “Veteranos 60”, em 2019 
e 2022, ambos pelo União, time 
pelo qual também foi campeão 
juvenil em 1978. 

O homenaheado disputou 
ainda os campeonatos de 40 
pelo Belém, Treze de Maio e 
Ford. “Queria dedicar essa ho-
menagem a minha falecida es-
posa, que me deu todo apoio”, 
registrou Daniel.

Nelson Miranda teve o pri-
meiro contato com o futebol 
na infância, uma vez que seu 
cunhado José Ildefonso era trei-
nador do União Operária. Jogava 
como goleiro e treinava o “Fral-
dinha” do time. 

Nelson acompanhava de 
perto os jogos do Taubaté e, em 
1988, juntou-se aos filhos para 
fundar a torcida organizada 
Dragões Alvi Azul. Além disso, 
atuou voluntariamente como 
treinador e como massagista em 
diversos times da cidade. 

“Eu não mereço, mas agra-
deço. Estou há 40 anos no fu-

tebol amador de Taubaté. Estou 
com 81 anos e sou o massagista 
mais velho de Taubaté. Com 80 
anos fiz o curso e me formei 
massoterapeuta. Até quando vou 
trabalhar? Até quando Deus me 
der saúde.”

Ronaldo Carvalho acompanha 
o futebol amador de Taubaté 
desde 1985. Torcedor apaixo-
nado pelo União Operária, jogou 
pelo time, conquistou o título do 
Juvenil de 1988 e de campeão do 
Cinquentão de 2022. 

Hoje, Ronaldo Carvalho in-
tegra o conselho do time e sente 
gratidão por ter convidado o ve-
reador Paulo Miranda para a 
presidência do União Operária 
em 2009. 

“Primeiramente quero agra-
decer a Deus, sem Ele não 
somos nada. Frequento o União 
Operária desde 1984 e estamos 
na luta até hoje. Agradeço muito 
essa homenagem”, disse.

Ulisses Andrade representou 
a equipe mirim do Banespinha 
dos 12 aos 15 anos. Aos 19 dis-
putou o campeonato amador 
pelo CTI, e aos 20 passou a de-
fender as equipes de futebol das 
Associações Atléticas do Banco 
do Brasil. 

Ao se aposentar, Ulisses 
formou o time dos Filhos da 
Fruta, e em 1996 recebeu o con-
vite para o Grupo de Aposen-
tados de Taubaté (GAT), enti-
dade que preside nos dias atuais.

 “Eu gostaria de agradecer 
essa homenagem. A gente 
sempre participou do esporte, 
desde pequenininho. E o esporte 
me deu muitos bons amigos”, 
disse Ulisses.

Participaram da soleni-
dade os vereadores Adriano Co-
letor Tigrão e Elisa Representa 
Taubaté, do Cidadania, Alberto 
Barreto (PRTB), João Henrique 
Dentinho e Richardson da Pa-
daria, do União, e Marcelo Ma-
cedo (MDB).

Você pode assistir ao vídeo da 
solenidade no canal da TV Câ-
mara Taubaté no Youtube.
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O vereador João Henrique Den-
tinho falou sobre a Caderneta dos 
Raros, que acaba de ser imple-
mentada no município.

Ainda sobre as doenças raras: 
o quanto é importante fazer a 
conscientização. Para você ter 
uma ideia, antigamente aqui 
não se tinha nada. E nós con-
quistamos, o Governo Federal 
instituiu a Caderneta dos Raros. 
Então nós conquistamos um 
espaço aqui em Taubaté. Acom-
panhamos, fiscalizamos e co-
bramos que essa caderneta 
seja implementada de vez, né? 
Então ela foi. A cada atendi-
mento que aquele raro passa, 

fica registrado ali na sua ca-
derneta. É o seu histórico, é 
o seu diário. Facilita qualquer 
socorro, qualquer tratamento. 

Educação no trânsito
Dentinho agradeceu à Secre-

taria de Mobilidade Urbana pelo 
apoio e pelas ações realizadas 
envolvendo a lei de sua autoria 
que institui a Multa Moral.

Comunidade Católica
Ele listou ações com a Igreja 

Católica, como a 18ª Confe-
rência sobre a Campanha da 
Fraternidade 2023, realizada na 
Câmara. Ele também participou 
do Pós Eacre (Encontro Anual de 
Casais Responsáveis de Equipe) 
na Igreja Santa Luzia e visitou o 
Conselho dos Vicentinos de Na-
tividade da Serra.  

O vereador Jessé Silva divulgou 
o evento Fluir, iniciativa da Igreja 
Batista da Graça, que ajuda a de-
senvolver empresas e empreende-
dores de diversos segmentos.

Vem aí mais um Fluir no dia 9, às 
19h, e queria convidar vocês. As 
inscrições são totalmente gra-
tuitas, dá para você entrar no 
site fluir.ibgtaubate.com.br. O 
Fluir é um ministério que tem na 
IBG, Igreja Batista da Graça, que 
fica próxima ao clube do Abaeté, 
no bairro do Bonfim, que realiza 
sempre esses encontros, onde 
pessoas que tem o desejo, que 
tem uma aptidão, ou querem 
aprimorar o seu negócio, lançar 

alguma coisa, algum produto 
ou algum comércio, ou seja, 
que queira crescer de uma 
forma orientada, de uma 
forma mais direcionada para 
aquilo que possui vocação, 
está aí uma grande oportu-
nidade, que é o Fluir. 

Audiência Pública
Jessé reforçou que no dia 13, 

às 14h, haverá audiência para 
discutir enchentes, alagamentos 
e afundamentos do solo. “É uma 
oportunidade para a população, 
que está questionando tanto os 
vereadores quanto o Executivo, 
que é o responsável pela infra-
estrutura da cidade de Taubaté”.

União

JOÃO HENRIQUE DENTINHO

PL

JESSÉ SILVA

83ª sessão ordinária
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O vereador Moises Luciano Pi-
rulito apresentou um vídeo no 
qual fi scaliza a falta de insumos na 
UPA San Marino. 

É um fato, não é uma fake news. 
Houve essa falha e está acon-
tecendo isso sempre, não foi 
a primeira vez. Quero deixar 
claro que isso não pode mais 
acontecer. Está faltando? Tem 
que corrigir, e a gente tem que 
buscar por que está aconte-
cendo isso. Culpa da Prefeitura, 
que não está pagando o INCS 
[Instituto Nacional de Ciências 
da Saúde]? Ou é culpa do INCS, 
que não está se programando 
com um tanto de material? Eu 

não vou admitir me chamar 
de mentiroso se é uma coisa 
que está acontecendo. Está fal-
tando? Sim! Estão trabalhando 
no limite, muito baixo, aguar-
dando chegar esses produtos, 
esses insumos, e às vezes não 
chega. E quem está sendo pre-
judicada é a população.

Lista
Pirulito listou alguns pro-

dutos em falta e outros com es-
toque baixo. 

“Não pode trabalhar com uma 
margem tão baixa de estoque 
de seringa, de medicamentos, 
porque uma hora chega um caso 
grave, não tem, a pessoa morre, 
e aí?”, questionou.

O vereador Marcelo Macedo 
apontou a necessidade de resolver 
com urgência as questões de ur-
banismo público, principalmente 
diante das enchentes que atin-
giram o município no último mês.

Eu tenho dito e repetido, as in-
formações que nos trazem os 
engenheiros são de pratica-
mente 32 quilômetros de rios 
e córregos canalizados há 40 
anos. Eu tenho certeza de que 
quem o fez, à época, fez pen-
sando em um futuro melhor. 
Não tem culpado para isso que 
está acontecendo. Precisamos 
de planejamento, estrutura e 
execução. Vamos buscar essa 
solução em conjunto. Tem 

prédios, tem estabeleci-
mentos comerciais. O que eu 
quero dizer é que tem gente 
em cima desses tubos, tem 
famílias, tem seres humanos! 
É com isso que a gente deve 
estar preocupado aqui!  
Vamos buscar verba fora. Se 
precisar, vamos provocar o 
governo federal, o estadual 
e o próprio prefeito. Vamos 
olhar e cuidar do nosso.”

Trabalho em equipe
Macedo parabenizou as se-

cretarias de Desenvolvimento e 
Inclusão Social e de Segurança, 
além da Defesa Civil, pelo aten-
dimento às vítimas das chuvas. 

PL

MOISES LUCIANO PIRULITO

MDB

MARCELO MACEDO

83ª sessão ordinária
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O vereador Serginho sugeriu 
a criação de uma frente parla-
mentar para analisar a situação 
das galerias pluviais da cidade, 
diante dos problemas causados 
pelas enchentes no início do ano.

A sugestão foi criar uma frente 
parlamentar para que pos-
samos ouvir técnicos, enge-
nheiros, arquitetos, e também o 
Roque [José Carlos de Oliveira, 
servidor], que aposentou agora 
em janeiro, ele que conhece 
toda a malha de infraestrutura 
existente aqui debaixo da nossa 
terra e vai ter um papel fun-
damental participando dessa 
frente parlamentar. É criar polí-
ticas públicas para que a gente 

possa talvez redimensionar a 
galeria de tubo Armco hoje, 
com as aduelas de concreto e, 
de repente, ampliar também 
as nossas redes de águas plu-
viais, pois está voltando água 
das galerias para algumas re-
giões que são baixas.

Zona rural
Serginho falou ainda sobre 

a possibilidade de o município 
montar estruturas administra-
tivas, com equipamentos pú-
blicos - maquinários, caminhões 
e zeladores de estradas - em 
duas regiões: no Quiririm, com 
abrangência no Pinheirinho, Ta-
taúba e Vila Caetano; e na região 
do Sete Voltas.

O vereador Richardson da Pa-
daria cobrou a Secretaria de Ser-
viços Públicos sobre os pedidos de 
limpeza referentes ao Residencial 
Vista do Vale.

Os moradores têm dificuldade 
de transitar ali na calçada e já faz 
algum tempo que a gente vem 
cobrando esse pedido, os mo-
radores vêm cobrando. Ali tem 
um empreendimento que está 
inativo, está por ordem judicial, 
mas que a Prefeitura possa de 
alguma forma executar uma 
limpeza, entrar com algum re-
curso através desse empre-
endimento, e fazer a limpeza 
também do local. Os moradores 

também vêm pontuando ali 
escorpiões e aranhas. Então 
estão desesperados, porque 
tem muitas crianças no con-
domínio. Eles estão preo-
cupados com a limpeza em 
torno do local.

Avenida Miguel Garcia Velho
Ele também falou sobre a ave-

nida Miguel Garcia Velho, que 
iria passar por recapeamento, 
mas por conta das fortes chuvas, 
o asfalto frisado começou a es-
tourar e as valetas estão se 
abrindo, o que prejudica mo-
radores e comerciantes. Pediu 
para que a Secretaria de Obras 
atenda o pedido com urgência.

Progressistas

SERGINHO

União

RICHARDSON DA PADARIA

83ª sessão ordinária
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O vereador Alberto Barreto 
falou sobre a moção de aplausos 
sugerida por ele para a Federação 
das Entidades Veterinárias Regio-
nais do Estado de São Paulo e para 
a Associação dos Médicos Veteri-
nários e Zootecnistas do Vale do 
Paraíba. O documento foi apro-
vado em Plenário.

Esses médicos fizeram um 
rateio, conseguiram recursos 
para comprar medicamentos, 
insumos e fazer um trabalho 
também visando as outras ví-
timas da tragédia de São Se-
bastião, que são os animais do-
mésticos. Este vereador pôde 
ajudar eles junto ali, fazendo 
contato com a Defesa Civil, para 

que eles pudessem chegar 
lá, se instalar e fazer o aten-
dimento aos animais que 
também são vítimas desse 
desastre. Está aqui a minha 
moção de aplausos. Parabéns 
a esses veterinários que foram 
lá participar e doar um pouco 
do tempo deles para aqueles 
que também precisam, que 
são os animais.

Boca de lobo na Vila Marli
O vereaor Alberto Barreto co-

mentou que as bocas de lobo na 
rua Elias Berbare precisam de 
limpeza, e também pediu à po-
pulação que colabore, e não use 
a vala como lixeira.

A vereadora Vivi da Rádio para-
benizou a Secretaria de Segurança 
Pública pela Operação Sossego, 
mas pediu mais ponderação, para 
que os comerciantes do município 
não sejam prejudicados.

O comerciante foi impedido de 
trabalhar por dois anos, passou 
necessidade, fez o fechamento 
das suas portas. Então eu 
queria pedir um cuidado à Se-
cretaria de Segurança Pública: 
não trate o comerciante como 
bandido, tá? Se tiver que invadir 
algum lugar, vá invadir as bocas 
e não o comerciante, impe-
dindo-o de trabalhar. A gente in-
siste nisso para que as pessoas 
possam retomar a economia, 

os seus comércios e vivam fe-
lizes, e claro, respeitando a lei 
do silêncio, que é primordial 
também aos moradores.

Emergência
Vivi comentou o decreto de si-

tuação de emergência publicado 
pelo prefeito após danos cau-
sados pelas chuvas. Explicou que 
isso não signifi ca que Taubaté 
vai receber R$100 milhões do 
estado. Ela contou que esteve 
com o vice-governador Felício 
Ramuth e que ele disse desco-
nhecer que o valor seja desti-
nado à cidade “por enquanto”. 
“Diante de necessidades maiores 
do que a nossa, não acredito que 
esse dinheiro venha nessa quan-
tidade”, afi rmou.

PRTB

ALBERTO BARRETO

Republicanos

VIVI DA RÁDIO

83ª sessão ordinária
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O vereador Diego Fonseca falou 
sobre o projeto que pretende sus-
pender a taxa de iluminação. Res-
saltou que a proposta é para apenas 
suspender, e não encerrá-la.  

Você acha justo pagar uma 
taxa de iluminação e não ter 
o serviço? Isso já está aconte-
cendo há uns seis meses. Então, 
se você está pagando por uma 
coisa que você não tem, você 
está sendo enganado. Quando 
você paga sua conta, já está pa-
gando esse imposto, esse di-
nheiro já está indo pro cofre da 
Prefeitura, mas não está sendo 
utilizado para iluminação, 
porque se não tem contrato, 

não tem iluminação, não tem 
dinheiro sendo investido. Fiz 
esse projeto ressaltando que 
não é para acabar, é para 
apenas suspender a taxa de 
iluminação até que o serviço 
volte. Para pedir o apoio 
da população, fizemos um 
abaixo assinado digital. 

Licitação
Diego disse que a licitação es-

tava pronta para acontecer, mas 
foi suspensa e sem data para 
voltar, pois o Tribunal de Contas 
apontou dez falhas no processo. 
“Tanto tempo sem fazer, aí vai 
fazer uma licitação e ainda tem 
dez falhas? Está de sacanagem.”

PSDB

DIEGO FONSECA

83ª sessão ordinária



Câmara Municipal de Taubaté, 3.3.2023 - Boletim Legislativo nº 1517 15

EXPEDIENTE Versão digital do Boletim Legislativo
camarataubate.sp.gov.br

Av. Prof. Walter Thaumaturgo, 208
Jardim das Nações - CEP 12030-040
Tel. (12) 3625-9500 
Fax: (12) 3625-9527
www.camarataubate.sp.gov.br
camarataubate@camarataubate.sp.gov.br 

Ouvidoria
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br 
Tel. (12) 3625-9526

Boletim Legislativo 
Órgão oficial  
Editado sob responsabilidade da Mesa
Tiragem impressa limitada - edição digital

Siga a gente!
Instagram /camarataubate 
Facebook /camarataubate
Twitter @camarataubate

Assista à TV Câmara Taubaté
Canal 4.2 digital
Claro canal 4
Facebook /tvctaubate 
Youtube /tvctaubate

PodCâmara
Ouça nosso podcast! Pesquise PodCâmara no 
Spotify, Castbox e Google Podcasts

VEREADORES DA 18ª LEGISLATURA 
(1º.1.2021 a 31.12.2024)

Mesa 2023-2024

Presidente
José Alberto Barreto da Costa “Alberto Barreto” (PRTB)

1ª vice-presidente
Viviane Marcele de Aquino “Vivi da Rádio” (Republicanos)

2º vice-presidente
José Adalcio Nunes Coelho “Nunes Coelho” (Republicanos)

1ª secretária
Elisa de Oliveira Coelho Manoel  “Elisa Representa Taubaté” (Cidadania)

2º secretário
João Henrique de Moraes Ramos “João Henrique Dentinho” (União)

Plenário

Adriano Graciano “Adriano Coletor Tigrão” (Cidadania)
Boanerge dos Santos “Boanerge” (PTB)
Diego Fonseca Nascimento “Diego Fonseca” (PSDB) 
Douglas Alberto Santos “Douglas Carbonne” (Republicanos)
Edson Aparecido de Oliveira “Professor Edson” (PSD)
Jessé da Silva “Jessé Silva” (PL)
Luiz Henrique Couto de Abreu “Neneca Luiz Henrique” (PDT)
Luiz Marcelo Falcão de Abreu “Marcelo Macedo” (MDB)
Moises Luciano Pereira dos Santos “Moises Luciano Pirulito” (PL) 
Paulo de Tarso Cardoso de Miranda “Paulo Miranda” (MDB)
Richardson Ramos de Sousa “Richardson da Padaria” (União)
Rodson Lima Silva Junior “Rodson Lima Bobi” (PSDB)
Sergio Ricardo Gonçalves “Serginho” (Progressistas)
Talita de Lima Barbosa “Talita Cadeirante” (PSB)

DIRETORIA DE COMUNICAÇÃO

DIRETOR DE COMUNICAÇÃO
Júlio César Zacarias da Rocha
CHEFE DE REDAÇÃO
Tânia Cação Vinhas
REPÓRTERES
Fernanda Ribeiro e Lincoln Santiago
ESTAGIÁRIOS
Almerinda Pietra, Eduarda Souza, Eduarda Visoto, João 
Victor Mercê, Julia Mathias, Lucas Paolicchi, Pietra Ferreira, 
Rúbia do Amaral, Samara Freitas e Selma Barbosa Acesse a biografia e os 

contatos dos vereadores em 
camarasempapel.camarataubate.sp.gov.br

CÂMARA MUNICIPAL DE TAUBATÉ



Câmara Municipal de Taubaté, 3.3.2023 - Boletim Legislativo nº 151716

ATOS OFICIAIS Consulte os requerimentos no 
Câmara Sem Papel

Sessão

84ª SESSÃO ORDINÁRIA – 7.3.202384ª SESSÃO ORDINÁRIA – 7.3.2023

16 horas

EXPEDIENTE
Tribuna Livre
Orador: José de Oliveira Filho
Assunto: Rotary Club
Leitura e votação da ata da sessão 
anterior.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1 
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 2/2020, de autoria do Pre-
feito Municipal, que cria o Diário Oficial 
Eletrônico do Município de Taubaté.
– Há 4 emendas.

ITEM 2 
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 51/2022, de autoria do 
Vereador Douglas Carbonne, que de-
nomina Esmeralda Maria de Barros 
Gomes da Costa a UPA Cecap do Muni-
cípio de Taubaté.
– Há uma emenda.

ITEM 3 
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 159/2022, de autoria do Ve-
reador Richardson da Padaria, que de-
nomina Rua Quaresmeira.

ITEM 4 
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 176/2022, de autoria do Ve-
reador João Henrique Dentinho, que de-
nomina Luiz Paparelli a Rua 9 do Resi-
dencial Quintas de Santa Cruz, no bairro 
Areão, com início na Rua Dr. Nelson Es-
teves e término no limite da rua sem 

nome.
– Há uma emenda.

ITEM 5 
1ª discussão e votação do Projeto de De-
creto Legislativo nº 25/2022, de autoria 
da Vereadora Elisa Representa Taubaté, 
que concede a Comenda Jacques Félix 
para professora Marta Castro Marcelino 
Silva.

PALAVRA DOS VEREADORES
João Henrique Dentinho, União
Marcelo Macedo, MDB
Moises Luciano Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PSDB
Serginho, Progressistas
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRTB
Boanerge, PTB
Diego Fonseca, PSDB
Douglas Carbonne, Republicanos
Elisa Representa Taubaté, Cidadania
Jessé Silva, PL
Plenário Jaurés Guisard, 3 de março de 
2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

ATA DE REUNIÃO PARA SELEÇÃO DOS ATA DE REUNIÃO PARA SELEÇÃO DOS 
NOMES QUE COMPORÃO A GESTÃO NOMES QUE COMPORÃO A GESTÃO 
2023/2024 DO CONSELHO PÚLICO 2023/2024 DO CONSELHO PÚLICO 
DE COMUNICAÇÃO DA TV CÂMARA DE COMUNICAÇÃO DA TV CÂMARA 

TAUBATÉTAUBATÉ

AOS DOIS DIAS DO MÊS DE MARÇO DO 
ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, reu-
niram-se os membros da Comissão para 
Constituição do Conselho Público de Co-
municação da TV Câmara Taubaté, insti-

Conselho de Comunicação

tuído pelo Ato da Presidência nº 01, de 26 
de janeiro de 2023, para discutirem e de-
liberarem, de acordo com a Resolução nº 
138 de 1º de julho de 2009, alterada pela 
Resolução nº 242 ,de 17 de junho de 2020, 
os nomes que, representando veículos 
de imprensa e entidades da sociedade 
civil, comporão o Conselho Público de 
Comunicação da TV Câmara Taubaté par 
ao biênio 2023-2024. Apreciadas as fichas 
de inscrição com as informações sobre os 
candidatos, bem como seus currículos, 
decidiu-se consensualmente que ficam 
selecionados para compor o Conselho: I) 
VALMIR JOSÉ MARQUES como titular re-
presentante de veículo de comunicação 
escrita, radiofônica ou televisiva local, II) 
MÁRIO JEFFERSON LEITE MELO (OSCIP 
Rede Cidade de Comunicação e Cida-
dania) e THIAGO VASQUEZ MOLINA  (Uni-
versidade de Taubaté - UNITAU) como ti-
tulares representantes de entidades da 
sociedade civil, e III) PEDRO DE ALMEIDA 
E SOUZA (Universidade de Taubaté - 
UNITAU) como suplente dos represen-
tantes de entidades da sociedade civil. 
Nada mais havendo em pauta, encer-
rou-se a reunião e eu, Thiago Rodrigues 
Salgado de Souza, lavrei a presente ata 
que vai assinada por mim e pelos demais 
membros da comissão.

Richardson da Padaria
Vereador

Julio Cesar Zacarias Rocha
Diretor de Comunicação

Thiago Rodrigues Salgado de Souza
Mestre de Cerimônias Legislativo

Frente Parlamentar

TERMO DE ADESÃOTERMO DE ADESÃO

Amparados na Resolução nº 246, de 9 de 
fevereiro de 2022, artigo 2º, §1º e artigo 
3º, vimos solicitar a formalização do pre-
sente termo de adesão e posterior no-
meação dos membros da Frente Par-
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lamentar em Defesa e Valorização do 
Trabalho, a ser criada nesta Casa de 
Leis, sendo também subscrita pelos ve-
readores abaixo elencados. Pretende a 
presente Frente Parlamentar promover 
amplo debate do tema no município, 
com participação dos mais diversos seg-
mentos da sociedade, em busca de so-
luções viáveis para a atual crise social 
particularizada por índices recordes de 
desemprego e de subemprego. Para 
compor a Frente Parlamentar em Defesa 
pela Defesa e Valorização do Trabalho, 
farão parte os seguintes vereadores:
- Douglas Carbonne – Republicanos;
- Jessé Silva – PL;
- Marcelo Macedo – MDB;
- Nunes Coelho – Republicanos;
- Professor Edson – PSD;
- Richardson da Padaria – União;
- Paulo Miranda – MDB;
Taubaté, 13 de fevereiro de 2023.

Douglas Carbonne - Republicanos
Jessé Silva - PL

Marcelo Macedo – MDB
Nunes Coelho – Republicanos

Professor Edson – PSD
Richardson da Padaria – União

Paulo Miranda - MDB

Licitação

EXTRATO DE PRORROGAÇÃOEXTRATO DE PRORROGAÇÃO
DE CONTRATODE CONTRATO

PROCESSO: nº. 5694/2022
MODALIDADE: Pregão nº. 07/2022 (Lei Fe-
deral nº 10.520/02 e nº 8.666/93 e suas 
alterações).
Contratante: CÂMARA DE TAUBATÉ
Contratada: Essencial Acessibilidade e 
Engenharia Ltda.
Objeto: Prestação de serviços de retirada 
e instalação de piso tátil.
Fundamentação Legal: Art. 57, § 1º, inciso 
II, da Lei Federal nº 8.666/93 e cláusula 
segunda do contrato original.
Vigência: 60 (trinta) dias a partir de 26 de 
fevereiro de 2023.

Portaria

PORTARIA N.º 36/2023PORTARIA N.º 36/2023

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
RESOLVE:
EXONERAR, Ivete Monteiro de Albu-
querque, RG 7.413.667-7 SSP/SP e CPF/
MF 737.910.248-68, do cargo público de 
Assessor Técnico Parlamentar - Padrão 
SS-II, de provimento em comissão, lotada 
no gabinete do vereador Moisés Luciano 
Pereira dos Santos, nos termos do artigo 
105, inciso I, da Lei Complementar nº 1, 
de 4 de dezembro de 1990, a partir de 03 
de março de 2023.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
Câmara de Taubaté, 02 de março de 2023.

A MESA DA CÂMARA

PORTARIA N.º 37/2023PORTARIA N.º 37/2023

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
RESOLVE:
NOMEAR Ivete Monteiro de Albuquerque, 
RG 7.413.667-7 SSP/SP e CPF/MF 
737.910.248-68, para exercer o cargo pú-
blico de Assistente de Gabinete - Padrão 
SS-VII, de provimento em comissão, 
lotada no gabinete do vereador Moisés 
Luciano Pereira dos Santos, nos termos 
do artigo 86, inciso II, da Lei Comple-
mentar nº 1, de 4 de dezembro de 1990, a 
partir de 03 de março de 2023.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
Câmara de Taubaté, 02 de março de 2023.

A MESA DA CÂMARA

Requerimento

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

A íntegra dos requerimentos, as respostas e 
seus anexos estão disponíveis no site

 camarasempapel.camarataubate.sp.gov.br

 
Requerimento N° 3408/2022Requerimento N° 3408/2022
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
sobre a rede municipal de educação.

Of. nº 22/2023 
Seguem, por cópia, as informações pres-
tadas pela Secretaria de Educação, por 
meio da Divisão de Atribuição de Aulas.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3409/2022Requerimento N° 3409/2022
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito sobre o cumprimento da Lei Federal 
13.589/2018, que dispõe sobre a manu-
tenção de instalações e equipamentos de 
sistemas de climatização de ambientes.

Of. nº 22/2023 
A Secretaria de Saúde, por meio da Coor-
denação da Visa, informa que referente 
ao cumprimento da Lei 13.589/2018, 
que dispõe sobre a manutenção de ins-
talações e equipamentos de sistemas de 
climatização de ambientes, vêm a ma-
nifestar: as fiscalizações sanitárias são 
pautadas em leis, resoluções, normas 
etc., sendo aplicadas as solicitações ne-
cessárias no serviço público e privado. 
As periodicidades das inspeções sani-
tárias se dão no mínimo anualmente me-
diante a solicitação de renovação da li-
cença sanitária, e quando necessário. 
Durante as inspeções e considerando a 
particularidade de cada atividade, re-
forçamos principalmente o uso da ven-
tilação natural, principalmente após o 
advento da covid-19, quando se trata de 
ambientes desobrigados de uso da ven-
tilação artificial. Por fim, cabe ressaltar 
que as licenças sanitárias citadas acima 
são norteadas pela portaria CVS 1/2020 
a qual disciplina, no âmbito do Sistema 
Estadual de Vigilância Sanitária – Sevisa, 
o licenciamento sanitário dos estabe-
lecimentos de interesse da saúde e das 
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fontes de radiação ionizante, e dá provi-
dências correlatas. A Secretaria de Obras 
informa que tem equipe para a manu-
tenção dos aparelhos de ar-condicionado 
e verificará se o plano de manutenção 
está adequado quanto à demanda.
Prefeito Municipal

 Requerimento N° 3410/2022 Requerimento N° 3410/2022
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
sobre a atuação da Prefeitura com re-
lação aos casos de incêndio em áreas ur-
banas do município.

Of. nº 22/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia as 
informações prestadas pelo diretor do 
Departamento da Defesa do Cidadão - 
Coordenadoria Municipal de Proteção e 
Defesa Civil.
Prefeito Municipal

 Requerimento N° 3411/2022 Requerimento N° 3411/2022
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito sobre o cumprimento e fiscalização 
da Lei Federal 10.048, de 8 de novembro 
de 2000, e do Estatuto da Pessoa com De-
ficiência, que estabelece a prioridade de 
atendimento aos grupos que especifica.

Of. nº 22/2023
O gestor do Procon informa que atende 
de forma imediata, tendo encaixe, a 
todas as pessoas, principalmente idosos 
e pessoas com deficiência. Ocorre que 
para o atendimento imediato é neces-
sário ter em mãos documentos pessoais 
e documentos referentes à reclamação. 
Mesmo assim, é marcado com prioridade 
no dia seguinte, pois seguem as leis fe-
deral, estadual e municipal sobre atendi-
mento prioritário aos idosos, deficientes, 
autistas, doadores de sangue e outros. 
Caso necessite de mais informações, co-
loca-se à disposição. O Departamento de 
Administração do Sistema Único de Assis-
tência Social - Suas informa que o cum-

primento da prioridade de atendimento 
nas Unidades Cadastro Único e Setor de 
Benefícios são observadas diariamente. 
A equipe técnica é orientada a priorizar o 
atendimento de pessoas com deficiência, 
idosos com idade igual ou superior a 
60 anos, gestantes, lactantes, pessoas 
acompanhadas por crianças de colo e 
ainda pessoas com autismo ou acompa-
nhantes dentro desse contexto. Inclusive, 
sendo dispostos cartazes com esta infor-
mação em pontos estratégicos nas Uni-
dades. O Departamento de Proteção 
Social Básica informa que há o cumpri-
mento da prioridade de atendimento 
nos Centros de Referência de Assistência 
Social (Cras) do município, bem como nos 
Centros de Convivência de Idosos (CCI 
Três Marias e CCI Vila Marli), sendo todas 
as unidades orientadas à dispor de infor-
mativo que elenque o público prioritário. 
Em todos os equipamentos da Proteção 
Social Especial, as garantias observadas 
na Lei 13.146/2015 no que tange ao aten-
dimento prioritário são absolutamente 
consideradas e contempladas, desde a 
organização e planejamento dos serviços 
até sua concretização na dinâmica coti-
diana dos mesmos. Desta forma, refor-
çaremos a fixação de cartazes nos equi-
pamentos de Proteção Social Especial, 
versando a respeito da Lei 13.146/2015 
e a sua observância. Insta mencionar 
que ainda não foi tomando conheci-
mento de qualquer denúncia ou apon-
tamento acerca de violação de tal direito 
em nossos equipamentos ou serviços e 
que qualquer munícipe que sentir seu 
direito violado, pode denunciar pelos 
canais: direto a coordenação do serviço 
ou via Ouvidoria da Prefeitura Municipal 
de Taubaté. A Secretaria de Mobilidade 
Urbana informa que na Divisão de Pro-
tocolo de Trânsito há um guichê espe-
cífico para atendimento preferencial e 
prioritário devidamente identificado com 
placa. O atendimento é feito por senha e 
temos disponível senha normal e prefe-
rencial. Os funcionários são orientados 
a atender prioritariamente este público. 
A Secretaria de Desenvolvimento, Ino-

vação e Turismo informa ter pouco fluxo 
de pessoas em seus assentamentos, 
contudo, seus colaboradores estão cien-
tificados acerca da prioridade no atendi-
mento dos portadores de necessidades 
especiais. A Secretaria de Meio Ambiente 
e do Bem-Estar Animal informa que até o 
momento não registrou situação em que 
fosse necessário dar prioridade no aten-
dimento. No entanto, os funcionários 
estão cientes da legislação aplicável. A 
Secretaria de Serviços Públicos informa 
que reforçará junto aos departamentos 
e servidores a obrigatoriedade do aten-
dimento prioritário às pessoas com defi-
ciência conforme legislação vigente. 
A Secretaria de Obras informa que 
o atendimento ao público é feito no 
prédio localizado junto à Secretaria de 
Segurança Pública Municipal, no bairro 
Estiva, as demais bases possuem so-
mente serviços internos. Informa, 
também, que até o momento não se re-
gistrou situação em que fosse neces-
sário dar prioridade no atendimento. 
Ressalta-se que os servidores estão 
cientes da legislação vigente. 
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que realiza seus 
atendimentos ao público, respeitando a 
legislação pátria vigente, que até a pre-
sente data não tem conhecimento de ne-
nhuma reclamação referente ao descum-
primento das referidas leis. 
Quanto às notificações em estabeleci-
mento privado e posterior sanções, o re-
querimento foi encaminhado à Divisão 
de Fiscalização de Posturas para conheci-
mento e posterior informações. 
Informamos, ainda, que foi expedida 
Ordem Interna a todas as Secretarias 
para o cumprimento da Lei Federal 
10.048, de 8 de novembro de 2000, e 
do Estatuto da Pessoa com Deficiência, 
para estabelecer prioridade de atendi-
mento aos grupos que especifica e pro-
vidência quanto à colocação de placas 
informativas de atendimento prioritário 
em todos os pontos de atendimento ao 
público desta Prefeitura.
Prefeito Municipal

Olha a
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/camarataubate
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